



« CROISSANCE ??? » - ANIMATION

- Pour animer l'étape 4

Pour ce thème, une seule ressource spirituelle est proposée. Il s'agit de la prière du *Veni Creator Spiritus* (« *Viens Esprit-Saint* »), un hymne très ancien de la tradition chrétienne puisqu'il daterait du IXe siècle. Cette prière à l'Esprit-Saint est lue ou chantée le jour de la Pentecôte, avant l'Évangile. Mais elle est aussi utilisée lors du sacrement de la confirmation – sacrement de croissance par excellence –, pour les célébrations d'ordination, et en bien d'autres occasions encore.

Dans une présentation de cette prière, il peut être utile de rappeler que pour les chrétiens, Dieu est « un » en trois « personnes » que sont le Père, le Fils (Jésus), et le Saint Esprit (ou Esprit-saint). C'est le mystère de la « Trinité », qui signifie que Dieu est « relation », puisqu'il est Amour (1 Jn 4, 8). « Père » et « Fils » tout en étant distincts, ne peuvent se dire l'un sans l'autre, et renvoient l'un à l'autre. L'Esprit-Saint est la personne de la Trinité qui unit le Père et le Fils, ou leur amour mutuel, qui est aussi leur amour pour nous.

L'Esprit-Saint – ou Esprit de Dieu – est omniprésent dans la Bible, dès le Livre de la Genèse où il est dit qu'il « planait au-dessus des eaux » de la création (Gn 1, 2). C'est lui qui inspire les prophètes, et qui se manifeste lors du baptême de Jésus en apparaissant « comme une colombe », raison pour laquelle on le représente souvent sous ces traits. Il est donné aux disciples par Jésus ressuscité (Jn 20, 22), et se manifeste sur eux sous l'apparence de « langues de feu » lors de la Pentecôte (Ac 2, 1-11). Toutes les personnes présentes entendent alors les apôtres dans leur langue maternelle, à rebours du récit de la Tour de Babel en lequel au final, les hommes ne se comprenaient plus entre eux en raison de leur ambition démesurée (Gn 11, 1-19).

L'Esprit-Saint « souffle où il veut », dit Jésus à Nicodème (Jn 3, 8). Il renouvelle sans cesse la face de la terre, comme le dit le Psaume (Ps 103, 30). C'est lui qui prie en nous (Rm 8, 26). L'apôtre Paul nous décrit le fruit de son action en nous qui produit *amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur, et maîtrise de soi*. Le livre d'Isaïe (Is 11, 1-3) parlait déjà, au sujet du messie, de « dons ». Ils seront repris dans la tradition chrétienne qui en énumère sept. Puisque le Christ a donné son Esprit aux hommes, alors ces dons leur sont également offerts.

Pour plus d'informations sur les sept dons de l'Esprit Saint, on peut consulter cette page :

<https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/la-celebration-de-la-foi/les-grandes-fetes-chretiennes/la-pentecote/438333-sept-dons-de-lesprit-saint/>

Avec les jeunes, on pourra méditer sur ces dons, tels que repris dans le *Veni Creator*, ou à travers les « sept dons » à partir de la présentation qui en est faite dans le lien ci-dessus. Qu'apportent-ils à notre « croissance » en humanité ? Que peuvent-ils transformer dans notre rapport à la vie qui nous entoure, à la nature et à sa protection ? A nos relations avec les autres êtres humains ?

On pourra donc leur demander ce que ces dons leur évoquent, et d'indiquer s'ils le souhaitent ceux dont ils pensent qui leur seraient les plus profitables pour « grandir », ceux qu'ils aimeraient recevoir et, éventuellement, pourquoi.

Puis, avec la prière du *Veni Creator*, il s'agira tout simplement de les demander.

De nombreux chants contemporains évoquent aussi l'Esprit-Saint, reprenant ou non les paroles du *Veni Creator*, que l'on pourra aussi utiliser si cela est opportun.

On pourra aussi proposer à la lecture et à la méditation l'un ou l'autre des textes bibliques évoqués ci-dessus.